



Blick auf den Feldsee | © Bilder Seiten 56-59: Hochschwarzwald Tourismus GmbH

# Weltberühmte Schönheit

Der Hochschwarzwald gilt als eine der ursprünglichsten deutschen Landschaften. Auf einer Höhenlage zwischen 700 und 1.500 Metern bietet er romantische Orte, viel frische Luft und damit vor allem Ruhe und Abstand zur Neuausrichtung für künftige große Pläne. Die traditionelle Kuckucksuhr und die köstli-

che Schwarzwälder Kirschtorte – wer kennt sie nicht? – sind internationale Botschafter einer wirtschaftlich starken Region, die auch außerhalb des deutschen Sprachraums als „Black Forest“ zum touristischen Markenbegriff geworden ist.

Weil sie nicht jedem unbedingt auf Anhieb bekannt

sind, nennen wir hier die fünfzehn Hochschwarzwald-Gemeinden auf einen Blick.

Sie heißen Breitnau, Eisenbach, Feldberg, Friedenweiler, Häusern, Hinterzarten, Lenzkirch, Löffingen, Schluchsee, St. Blasien, St. Märgen, St. Peter, Rothauser-Land, Titisee-Neustadt und Todtnau und offerieren neben einem

großartigen Landschaftserlebnis auch eine hohe gastronomische Vielfalt mit vor allem ganz hervorragender regionaltypischer Küche. Ohne das passende kulinarische Begleitprogramm kommt bekanntlich kein Eventformat aus und wo könnte ein Get-together intensiver sein als z.B. bei einer kommunikativen Vesper in einer zünftigen Hütte?

Übrigens: Dank seiner verkehrsgünstigen Lage im Dreiländereck zwischen Baden-Württemberg, Frankreich und der Schweiz ist der Hochschwarzwald aus allen Rich-

tungen gut zu erreichen, erstklassige Infrastruktur inklusive.

Und auch an individueller, freundlicher Beratung mangelt

es nicht: Hierzu merkt man sich die Interessengemeinschaft „Hochtagen – Die Tagungsmacher im Hochschwarzwald“ als Zusammenschluss von Partnern aus unterschiedli-

chen (MICE-)Servicebereichen, über deren gute Vernetzung eine breite Palette an professionellen Leistungen für Tagungen, Incentives u.ä. angeboten werden kann.

## „Wir machen unseren Hochschwarzwald zu Ihrem Erlebnis“ ...

Das Credo der IG MICE – Die Tagungsmacher im Hochschwarzwald klingt vielversprechend. Tatsächlich sind langjährige Erfahrung – allein schon über das traditionelle Tourismusgeschäft –, maßgeschneiderte Konzepte und Dienstleistungen sowie All-in-one-Service veritable Benefits, die zusammen mit persönlichen Strukturen und kurzen Wegen die Veranstaltungsplanung nicht unerheblich erleichtern. Die Bandbreite der Möglichkeiten ist groß und manchmal kann schon das sprichwörtliche gute Gefühl die „halbe Miete“ sein. Landschaftliche Juwelen wie etwa der berühmte Titisee oder der Höhenluftkurort Hinterzarten verstärken den nachhaltigen Eindruck eines Besuches hier. Und damit auch der Teilnahme an einer Veranstaltung.



### Das wird versprochen und darauf kann man zählen

- Kompetente Beratung bei der Planung und Durchführung von kleinen und großen Veranstaltungen
- Location-Vielfalt vom modernen Veranstaltungszentrum bis zum originellen „Eventbauernhof“
- Kreative und spannende Incentives und Rahmenprogramme - indoor wie outdoor
- Professionelle Tagungshotels mit moderner Tagungstechnik und passenden Veranstaltungsräumen
- Kompetente Dienstleistungspartner von der Technik über Sicherheitsdienste bis zum Transport



Im Bild: Hotel Vier Jahreszeiten am Schluchsee

## Inspirationen für ein erfolgreiches Teambuilding-Event

Der Hochschwarzwald bietet ganzjährig – also sommers wie winters – zahlreiche Aktivitäten an, die selbstverständlich weitestgehend die atemberaubenden Natur-Landschaften einbeziehen und damit sehr geeignet sind, um ein konstruktives, kooperatives und vertrauensvolles Miteinander zu schaffen. So könnte ein Vorschlag aussehen:

**Ankunft** – Nach ein paar einleitenden Worten des Trainers werden die Teams per Losverfahren gewählt. Die Ver-

anstaltung beginnt sportlich: beim Wett paddeln mit dem Team-Kanadier, Bogenschießen oder einer Biathlontour können die Mannschaften schon zu Beginn Zusammenhalt und den richtigen Spirit „Einer für alle“ beweisen.

**Highlight** – Nach einer kurzen Erholung und Erfrischungsgetränken sind vor allem Köpfchen und Kreativität gefragt.

Etwa, wenn aus unterschiedlichen Materialien eine Murbahn gebaut werden soll, die Entwicklung eines Schwarz-

waldautos samt anschließender Probetour ansteht oder aber die Aufgabe lautet, eine Schwarzwälder Kirschtorte der ganz besonderen Art zu backen... Begleitende kulinarische Komponenten sind z.B. eine zünftige Vesperplatte mit Schwarzwälder Wurst-Spezialitäten, regionalem Käse und frischem Bauernbrot oder ein 3-Gang Mittagsmenü aus Produkten der Region.

Nach der Stärkung kann das Teambuilding im Sommer etwa in den Baumwipfeln einer Naturhochseilanlage oder

im Winter mit einer gemeinsamen Schneeschuhwanderung samt anschließender Rodelgaudi abgerundet werden.

**Abschluss** – Wurden die gesetzten Ziele erreicht und der Teamgeist gefördert? Können die neu gelernten Kompetenzen umgesetzt und im Arbeitsalltag integriert werden?

Bei einer gemeinsamen Reflexion lässt man den ereignisreichen Tag mit einem Grillbuffet, einem deftigen Abendessen oder beim Heißen Stein ausklingen.



Im Bild: die Fehrenscheune Fehrenbach

## ... und das sind Ideen für einen gelungenen Firmenausflug

Hier zwei empfehlenswerte Vorschläge von Partnern der IG MICE – Die Tagungsmacher im Hochschwarzwald. Lassen wir einfach die folgenden Inhalte für sich sprechen:

### „Betriebsausflug Hoch³“ – ein Beispiel des Partners Zwerger & Raab

Wer einen dreifachen Mehrwert durch einzigartiges Naturerlebnis, Aktionen für „Kopf, Herz und Hand“ sowie konkrete Ergebnisse für die berufliche Praxis sucht, verbringt einen Tag in Hinterzarten auf

dem betriebseigenen und herrlich gelegenen Aktionsgelände mitten im Wald.

Dort finden diverse Programmpunkte mit Teambuilding-Charakter statt – z.B. Bogenschießen, Orientierungsrouten, Naturhochseilgarten oder Sinnesparcours.

Draußen schmeckt's besonders gut – deshalb wird eine „Outdoorvesper“ offeriert. Der Abend verläuft kommunikativ in einer rustikalen Scheune mit leckeren Schwarzwälder Spezialitäten.

### „Alles Bio oder was“ – ein Beispiel des Partners Schwarzwaldgaudi

Angekommen auf einem „kuhlen“ Bauernhof in einmaliger Panoramalage, gibt es zur Begrüßung Kaffee mit frischer Kuhmilch vom eigenen Bio-Bauernhof und einen frisch zubereiteten Hefezopf. Anschließend könnten sich naturnahe Aktivitäten und Aufgaben im Rahmen einer Walderlebnisswanderung. Auch Betätigungen wie Bull Riding, SEGWAY fahren, Bogenschießen oder Menschenkicker sind möglich. Und wie wäre es sogar mit ei-

nem persönlichen Kennenlernen der netten, pittoresken Schwarzwaldmarie? Auch hier klingt der Tag mit einer zünftigen Vesper oder beim Grillbuffet mit bestem Rindfleisch entspannt aus.

Wer neugierig geworden ist oder gar sein persönliches Konzept zusammenstellen möchte: Alle Informationen und Ansprechpartner zum Thema Hochschwarzwald gibt's unter:

[www.tagung-hochschwarzwald.de](http://www.tagung-hochschwarzwald.de)